

BCS. La comunidad de Mulegé Pueblo quedó devastada y hubo un muerto tras el paso del huracán *Jimena*.

Jimena devastó el pueblo de Mulegé; la costa, sin casas

REPORTERÍA DE PROTECCIÓN CIVIL

► El cauce del río creció diez metros ► La corriente destruyó todo a su paso incluyendo la carretera de acceso a la comunidad

[PEDRO JUÁREZ MEJÍA EN LA PAZ, BCS]

Sin la intención de cuantificar oficialmente los daños, el director estatal de Protección Civil, José Gajón de la Toba, aseguró que en la comunidad de Mulegé Pueblo, municipio de Mulegé (a casi 700 kilómetros de la capital del estado), las fuertes precipitaciones pluviales que trajo consigo el huracán *Jimena* dejaron un panorama devastador, luego de que las aguas del río crecieron hasta 10 metros por arriba de su cauce normal, arrasando con todo lo que se le cruzaba.

“La tragedia embarga a Mulegé. Una vez más un huracán los azota y en esta ocasión *Jimena* quiso llevarse todo; en muchos casos lo logró. Las calles, las paredes de las casas en pie muestran las marcas indelebles del agua que corrió; el centro está lleno de escombros y de las pintorescas casas a la orilla del río no queda, literalmente, nada.

“Allá, la desgracia no tiene puntos para la exageración; los vecinos del río, por ejemplo, fueron una vez más damnificados totales, hubo un muerto y los testimonios de cientos que vieron cómo el puente de Mulegé fue cubierto por el río, donde las aguas crecieron hasta 10 metros por encima de su cauce normal”, expresó el funcionario estatal.

Gajón de la Toba afirmó que muchas viviendas quedaron sin

techos y sin paredes, así como “electrodomésticos, utensilios de cocina, ropa y muebles quedaron inservibles; las inundaciones en las casas que se encuentran en la parte baja de Mulegé Pueblo alcanzaron casi los dos metros”.

Ante dicha desgracia, el propietario del aeropuerto Palo Verde (a casi tres kilómetros de Mulegé Pueblo), Raúl Luján, informó que varios residentes extranjeros, sobre todo estadounidenses, que lograron salir de la comunidad mulegina, ya organizaron centros de acopio en apoyo a los habitantes.

“Sin embargo, tendrán que esperar varios días hasta que rehabilitemos la pista y el camino de acceso, que está totalmente destruido por el agua”, detalló el empresario.

Además, Luján dijo que “ya se iniciaron los trabajos de reconstrucción, con el principal fin de habilitarlo (el aeropuerto) para recibir el apoyo y facilitar la llegada de autoridades y del club de pilotos Baja Bush Pilots con la ayuda para la población mulegina”.

Autoridades agronegociarias de los tres niveles de gobierno externaron su preocupación de que se pierda la producción de higo y miel, a raíz de las inundaciones

que dejó *Jimena*.

Con una población no mayor de 10 mil habitantes, Mulegé Pueblo se localiza en la zona baja de las inmediaciones del río y del oasis. Gran parte de los pobladores se dedican al cultivo del higo y a la preparación de miel.

YA HAY LUZ. Tras casi cuatro días de no contar con energía eléctrica a consecuencia del paso del huracán *Jimena*, se restableció ayer el suministro en el municipio de Loreto en beneficio de cerca de seis mil usuarios.

El secretario general de Gobierno, Luis Armando Díaz, informó que gracias al trabajo desplegado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a través de la instalación de una planta provisional para la generación y suministro de energía

eléctrica, el municipio de Loreto registra ya el restablecimiento de los servicios básicos prácticamente al cien por ciento, tanto en los sectores domésticos, hotelero y comercios.

Destacó el funcionario estatal que con el restablecimiento de los servicios de energía eléctrica y agua potable en el municipio de Loreto, “las autoridades del sector salud po-



drán aplicar y fortalecer las actividades preventivas de enfermedades y de control epidemiológico”.

Luego de hacer un reconocimiento al personal de la CFE, Díaz anunció que en el municipio de Comondú se avanza de manera importante en el restablecimiento de los servicios de energía eléctrica y agua potable, contando ya in-

cluso con cuatro pozos de agua potable en funcionamiento e importantes sectores de Ciudad Constitución con el servicio de energía eléctrica, situación que también se registra en la delegación municipal de Ciudad Insurgentes.

Después de

**cuatro días,
restablecen
suministro de
energía eléctrica
en Loreto**



RUINAS. Ciudad Constitución, en el municipio de Comondú, fue también severamente afectada por el huracán.

EFE